

よく考え すすんで学ぶ子

校長 可児 亜希子

夜空の月が美しい頃となりました。街路樹の葉も秋らしく色づき始めています。先日行われたPTAの行事「青小夏フェス」が不成功に終わり、思い思いの夏を過ごして、心も体も一回り大きくなった子供たちが学校に戻ってきました。

さて、青山小学校の教育目標の一つに、「よく考え すすんで学ぶ子」があります。どのように過ごすと目標に近付くことができるのでしょうか。言葉の捉え方や程度(ゴール)は、時代や置かれた状況、人によって様々ですので、各々の解釈に不正解ありませんが、人権の尊重、価値観の多様性等が問われる昨今の背景を踏まえて、“よく考える”と“すすんで学ぶ”について考えると手がかかりが見えてきそうです。

予測困難な時代を生きていくには、他者と協働・協力していくことが必要となってきます。そのためには、自分のことだけを主張するのではなく、他者にも思いをはせることが大切です。学校では、子供たちが知恵を寄せ合い、考える機会を学校行事や授業において意図的に設定しています。

すぐに支援・助言せず、ある程度距離を保って見守る時もあります。時には、あえて小さな失敗を経験させることもあります。失敗と成功を繰り返しながら子供たちは様々な経験を通して、生きる力を育んでいきます。

「むずかしいことをやさしく、やさしいことをふかく、
ふかいことをおもしろく、おもしろいことをまじめに、
まじめなことをゆかいに、そしてゆかいなことはあくまでゆかいに」

これは、井上ひさしさんの言葉です。

自分で考えるから楽しい。楽しいからまた挑戦したくなる。そのような、積み重ねを子供のうちにたくさんしてほしいです。そして、教師は教えることを楽しいと感じられるように、保護者の皆様にとっては、子育てが楽しく感じられますように。

実り多き秋。お子様の健やかな成長を願い、教職員一同力を注いでまいります。今後も保護者の皆様、地域の皆様の励ましとご協力をどうぞよろしくお願いいたします。



成長した夏季学園

5年担任

8月7日、8日、箱根にて1泊2日の宿泊学習に行ってきました。今年の夏季学園では、「責任・協力・感謝」を意識して「全力で楽しもう！」と子供たちとめあてを決めました。

1日目は、森のふれあい館でキーホルダー作りやハイキングを楽しみ、宿舎ではレクリエーション大会を行いました。夜は、キャンプファイヤーで盛り上がりました。2日目は、宿舎での退園式の後、酪農王国オラッチェ、生命の星・地球博物館で自然とふれあいながら活動しました。

一人一人が役割を担い、助け合いながら、お世話になった方々に態度や挨拶で感謝を伝えることができた2日間でした。天候が不安定でしたが、話をよく聞き、臨機応変に対応することができました。子供たちの成長をたくさん感じ、これからの5年生の姿に期待でいっぱいです。



図画工作の時間

図工専科

日頃より図画工作の材料や用具など教育活動にご理解・ご協力いただきましてありがとうございます。

子供たちが一生懸命に表した作品は宝物です。作品には作者の心が表れます。ご家庭に持ち帰った際は、次の制作意欲につながるようにぜひお家の方からも素敵な感想や言葉をかけていただけますようよろしくお願いします。

2学期からは、のこぎりや彫刻刀などの用具を扱う授業が増えます。これからも子供たちが楽しく図工の授業ができるように安全第一で指導を進めていきますので引き続き、よろしくお願いいたします。



今月の目標

生活目標 時間を守ってすごそう
 保健目標 規則正しい生活をしよう
 給食目標 食後は静かに休もう

日	曜	9月の行事予定
1	金	始業式 午前授業
2	土	
3	日	
4	月	全校朝会 給食始 委員会 計測始(~9日) 生活リズムチェックシート記入始
5	火	安全指導
6	水	午後金曜時程 1年おなか元気教室
7	木	ダスキン出前授業(1,5年生) ☆●
8	金	学級活動 たてわり班 あすなるキャリア教育 生活リズムチェックシート終
9	土	
10	日	
11	月	全校朝会 クラブ
12	火	読み聞かせ あすなる学級説明会 3年環境学習出前授業 ○
13	水	避難訓練(5年 起震車体験)
14	木	☆●
15	金	児童集会 水泳指導終 6年星灯籠体験
16	土	
17	日	
18	月	敬老の日
19	火	6年連合運動会朝練始(~22日) ○
20	水	
21	木	☆●
22	金	学級活動 午前授業 校内研究授業(4-1)
23	土	秋分の日
24	日	
25	月	全校朝会(壮行会) クラブ
26	火	4年青山特別支援学校交流 ○
27	水	4年青山特別支援学校交流 6年連合運動会
28	木	学校公開週間始 5年読み聞かせ交流 6年キャリア教育 ☆●
29	金	読書集会 セーフティ教室 学校説明会
30	土	学級活動 午前授業 土曜国際 学校公開週間終 3年セーフティ教室

●○…スクールカウンセラー来校日

☆…ソーシャルワーカー来校日

※予定は、変更になる場合があります。

人とのかかわりを通して

～保育園交流・生活科「さかせたいな ぼく・わたしのはな」～

1年1組担任

青山小学校では、近隣の保育園と保幼小連携教育を行っており、毎年運動会や展覧会などの行事を通して交流を行っています。今年は運動会が2学期になったこともあり、1学期から2つの園と休み時間交流を行いました。休み時間交流とは、保育園の年長児に青山小学校に来てもらい、1年生の子供たちが普段の休み時間にやっている遊びや子供たちが話し合って決めた遊びを一緒に行うというものです。

それぞれの園と2回目の休み時間交流で一緒に遊んだ後、1年生がベランダで育てているアサガオを見てもらいました。

「つるが背の高さをこえてるよ。」「アサガオの花が咲いたよ。花びらは薄くてちぎれそうなんだよ。」



自分たちが毎日水やりのお世話をし、大切に育ててきたアサガオの成長を嬉しそうに伝える姿が見られました。

5月の下旬から、アサガオのお父さん・お母さんになって毎日お世話を続けてきた1年生。日々の発見をカードに書いたり、友達に伝えたりしながらアサガオの成長を友達と共有し、大切に育ててきました。一人一鉢、植物を育てる経験が、ぐんぐん大きくなる葉やつるの成長と重なり、子供たち自身もアサガオと共に成長していると感じています。1学期の終わりに、みんなで意見を出し合っってやりたいことの一つにあがった「アサガオの花の色水遊び」をしました。花が咲き終わり、種ができ、次はまたどんな活動ができるのか、保育園の園児とはどんなかかわりができるのか楽しみです。



7月 青山小 生活の様子

道徳授業地区公開講座



ののあおやま 壁面ペイント(2年生)



水泳記録会(6年生)



着衣泳(5年生)



ブラスバンド演奏発表



図工の授業の様子

